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FECHA: OCTUBRE 28 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Casi fulminado” 

 
“Quieren incremento de un peso al pasaje” 

 “Liberarán vía con Tuzobús” 

 “Aumentaría pasaje 1 peso” 

 “Analizan endurecer castigos a infractores” 

 
“¡Reforzarán seguridad!” 

 
“Transporte federal quedará fuera del Felipe Ángeles” 

 “ANALIZAN INCREMENTO A TARIFA” 

 
“Toman en serio aumento a tarifa; transporte público” 

 
“Buscan a desaparecidos en un paraje de Cocula” 

 
“Plantean batear consulta petrolera” 

 “AMLO dijo que no podía hacer nada sobre el exalcalde prófugo”	  

 “Localizan restos humanos cerca de tiradero en Cocula” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Contemplan 2 anteproyectos de presupuesto para el IEEH: Prepara el Instituto Estatal Electoral (IEEH) el 
anteproyecto de presupuesto para 2015, el cual considera el financiamiento público para partidos políticos, Programa 
Operativo Anual (POA), redistritación electoral a escala local, capacitación y otros rubros preparatorios para la contienda del 
2016, de acuerdo con el representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el organismo autónomo, Roberto 
Rico Ruiz, tienen hasta el 30 de octubre para la aprobación de este documento. En entrevista, el priista confirmó que será 
esta semana cuando el Consejo General sesione para avalar esta propuesta, misma que retomará la Secretaría de Finanzas 
para su análisis. El secretario general, Francisco Ortega, informó que derivado de la armonización electoral, la fórmula para el 
financiamiento de partidos podría cambiar, entonces fue necesario diseñar dos propuestas, la primera con base en la 
normativa vigente y otra a partir de las nuevas disposiciones de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales 
(LGIPE).  (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Arsenal priísta, a la caza de las 7 diputaciones: Secretarios de distintas dependencias, delegados federales, así 
como exrepresentantes populares y diputados locales son los que buscarían una de las siete diputaciones federales de 
Hidalgo por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Por ello se prevé que sea este año cuando comiencen los destapes, 
pues de acuerdo con el calendario electoral 2014-2015 del Instituto Nacional Electoral (INE), en enero de 2015 los partidos 
deberán tener listos a sus precandidatos ya que entre el 22 y 29 de marzo tendrán que registrar sus planillas. 
Constitucionalmente, los servidores públicos que decidan participar en la jornada deberán renunciar al cargo a más tardar el 
10 de marzo de 2015, esto con base en el artículo 55, fracción V, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 
que establece que los servidores que deseen participar tendrán que dejar su cargo 90 días antes de la elección. Quienes 
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aspirarían a una curul federal por el primer distrito, con cabecera en Huejutla son Geraldina García, de la Sedesol y el 
exdiputado local Joel Nochebuena. Por Ixmiquilpan (Distrito 02), buscarían ser diputados el secretario de Salud, Pedro Luis 
Noble y la diputada local Guadalupe Chávez Acosta; mientras que por Actopan (Distrito 03), la diputada local Edith Avilés 
Cano y Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, son quienes aspirarían al cargo de elección popular. En 
Tulancingo (Distrito 04) se perfila el exedil Jorge Márquez Alvarado así como Oralia Vega y Enrique Macedo; para Tula 
(Distrito 05) el actual secretario de gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. En el distrito de Pachuca (Distrito 06) se proyecta 
la regidora capitalina Adriana Flores y los secretarios Aunard de la Rocha Waite (Finanzas), y José Pablo Maauad (Economía) 
Finalmente, por Tepeapulco (Distrito 07), se perfila la secretaria del Trabajo Maika Ortega Eguiluz, además de las diputadas 
locales Gloria Hernández Madrid y Mabel Gutiérrez Chávez. Quienes también estarían buscando una diputación federal por el 
Revolucionario Institucional son los delegados federales Patricia González Valencia, de Sedesol; Ernesto Vázquez Baca, de 
Liconsa; Antonio Lechuga Reyes, del Programa Oportunidades y Daniel Lara Baños, de la Segob, así como Daniel Rolando 
Jiménez Rojo, de la CDI, Carmen Dorantes Martínez, de la Sagarpa, Gerardo Salomón Bulos, de la SCT y José Luis Lima 
Morales, de la Corett. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
Criterio-Vislumbran acuerdo entre perredistas: El secretario general del PRD en Hidalgo, Marco Antonio Rico Mercado, 
afirmó que existen altas posibilidades de alcanzar un acuerdo entre las principales tribus perredistas para que en la jornada 
electoral, a celebrarse el próximo 8 de noviembre, se elija un presidente de mayoría. No obstante, Rico Mercado aclaró que 
de no lograrse el arreglo, se acordará llevar a cabo un proceso en civilidad y con el compromiso de todas las corrientes de 
respetar los resultados que se den durante la jornada. Entre quienes aspiran a dirigir el PRD en Hidalgo se encuentran, por la 
corriente que impulsa Luciano Cornejo: Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (Coduc), el propio 
Marco Antonio Rico Mercado, Pedro Porras y Domitilo Reyes Jiménez. Por la corriente que lidera el senador Isidro Pedraza: 
Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), están Celestino Ábrego y Cuauhtémoc Fernández. En tanto que por el 
Frente Democrático Hidalguenses (FDH) es ubicado el exdiputado Ramón Flores y Marco Antonio Ramos. Ante esto, el 
secretario general perredista consideró que contrario a lo ocurrido en otros procesos donde “hemos sido muy mediáticos, hoy 
se está llevando un proceso con civilidad, con altas posibilidades de un acuerdo”, y acotó que “hemos caminado en ese 
sentido, no tenemos por qué hacerlo diferente”. Sobre quienes aspiran a dirigir el PRD en la entidad, Marco Antonio Rico 
puntualizó que “hay muy buenos perfiles propuestos en la mesa”, pero, aclaró, no se trata de candidatos formales, pues no 
hay registro. Rico Mercado llamó a determinar primero qué necesita el partido y correspondiente a ello elegir al dirigente. 
Sobre el aplazamiento que hubo del proceso, el secretario general dijo que aunque no se ha tenido un comunicado oficial de 
la dirigencia nacional, es evidente que la coyuntura del país y del PRD a nivel nacional ha desviado la atención de las 
elecciones internas. (Emmanuel Rincón, página 10 )  
El Independiente-Descarta Rico diferencias previo a elección de dirigencia: (José Manuel Martínez, página 04) 
El Reloj-PRD “en picada”, van por más de lo mismo”: (Verónica Ángeles, página 04) 
Plaza Juárez-Aún sin estructuras municipales el Partido Encuentro Social: El dirigente estatal del Partido Encuentro 
Social (PES) en Hidalgo, Natividad Castrejón Valdez, informó lile antes de que concluya el año esperan contar con un padrón 
de al menos 7 mil afiliados al partido en todo el estado, por lo que indicó que aún continúa el trabajo en lo referente a la 
instalación de estructuras municipales. El presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), adelantó que una vez que hayan sido 
completadas las estructuras municipales, que esperan no exceda la primera quincena de diciembre, se les tomará protesta a 
los dirigentes para empezar a trabajar en la elección federal 2015. De igual forma explicó que aunque se tienen sólo siete 
meses de tiempo anterior a las elecciones 2015, enfatizó que es tiempo justo para llevar a cabo la labor titánica, para un 
esquema de promoción, difusión y posicionamiento del partido, "el tiempo no será un obstáculo para poder participar en las 
elecciones y tener representación en los 7 distritos federales de Hidalgo", dijo. Y agregó: "nos hemos propuesto la meta de 
afiliar a mil personas por cada distrito federal hidalguense de aquí a diciembre, a finales del mes trabajaremos en el tema de 
los y las candidatas, quienes deberán tener un perfil idóneo, de presencia y cercanía con la gente de su distrito para así 
afianzar un buen número de votos". Finalmente, Castrejón Valdez informó que actualmente cuentan con cerca de dos mil 500 
personas afiliadas al PES en , Hidalgo, mismos que se integraron en las cuatro Asambleas Estatales que se organizaron en los 
distritos de Tula, Huejutla, Tizayuca y Actopan para obtener el registro oficial en la entidad.  (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 05A) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 
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P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Descontento y resignación por la cacería: El plazo expiro. Y entre la molestia y resignación de los 
automovilistas morosos, este lunes inicio el retiro de placas en la zona metropolitana de Pachuca. La brigada femenina de la 
Secretaría de Seguridad Pública del estado facultada para el retiro de las láminas vencidas hizo su primera parada en la vía 
México- Pachuca, a la altura de la comunidad Matilde. En ese punto, a los automovilistas con placas atrasadas –sólo de 
Hidalgo- se les marcaba el alto, se les explicaba el motivo del operativo, así como las alternativas para regularizar su situación 
en un plazo no mayor a diez días. Posteriormente se les entregaba la boleta correspondiente para acudir al Centro de 
Regional de Atención al Contribuyente (CRAC) y procedían al retiro de placas. Aunque hubo molestia de los automovilistas, no 
hubo incidentes en el primer día del operativo. Personal de la Secretaría de Seguridad Pública del estado confirmó que el filtro 
de Matilde será permanente, mientras que de manera aleatoria el personal estará ubicándose en las principales vialidades a la 
capital, como la Pachuca-Ciudad Sahagún, la México-Laredo y la Pachuca-Tulancingo. Hasta la noche de ayer no se tenía el 
corte final del número de placas retiradas en el primer día de operativos en la ciudad. De acuerdo con información facilitada 
por la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno del estado, en el mayor porcentaje de incumplimiento en el canje 
de placas se da en Tizayuca, seguido de Tlahuelilpan y Tenango de Doria. En el extremo de los cumplidos se ubica Yahualica, 
Mineral de la Reforma y Jaltocán. El subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Finanzas, Gonzalo Badillo Marín, precisó 
que los propietarios de automóviles tienen diversos esquemas mediante los cuales se puede regularizar su situación, por lo 
que llamó a los dueños de autos irregulares acercarse a los CRAC para buscar esquemas de apoyo. Finalmente, puntualizó 
que la medida tiene un propósito de reforzar la seguridad y se tenga certeza de los vehículos que circulan en el estado. 
(Emmanuel Rincón, página 04) 
Criterio-Analizan aumento en costo del transporte: El subsecretario del Transporte en Hidalgo, Roberto Terán 
Contreras, informó que la dependencia analiza una solicitud de operadores del transporte público para incrementar un peso 
la tarifa del pasaje en la zona metropolitana de Pachuca. De acuerdo con el funcionario, la petición está sustentada en el 
incremento gradual de los consumibles y refacciones para las unidades, entre otros insumos. La solicitud fue realizada por el 
secretario general de la Federación Única de Trabajadores del Volante (FUTV), Rufo Navarrete. Actualmente, la tarifa del 
transporte público es de 7 pesos en la capital del estado. Respecto a las infracciones aplicadas a los trabajadores del volante 
en lo que va del año en Hidalgo, el exjefe de la policía de Pachuca informó que suman tres mil sanciones por diversas faltas 
administrativas. Las más comunes son la no portación del tarjetón a la vista del usuario, pólizas de seguro vencidas, 
sobrecupo, hacer base en lugares no autorizados y malas condiciones de las unidades, señaló Terán. El subsecretario de 
Transporte añadió que el próximo viernes termina el plazo para que los taxis de Pachuca sean rotulados con la calcomanía 
verde, que los identifica como metropolitanos. Con la medida se busca combatir la entrada de vehículos pirata proveniente de 
otros municipios. El incumplimiento de la disposición ameritará el retiro de circulación de las unidades, además de multadas 
que ascienden a 20 mil pesos. De acuerdo con la dependencia, cerca de tres mil taxis cambiarán de modalidad, los cuales 
contarán con una cromática y numeración específica que los hará identificables. Terán Contreras estimó que el Taxi 
Metropolitano permitirá una “sana convivencia” con el Tuzobús, pues en las 32 estaciones que tendrá el sistema de 
transporte masivo se establecerán bases, sitios, zonas de ascenso y descenso para los usuarios de ambos servicios. Estos 
taxis no cuentan con nuevas concesiones, sólo se adhirieron a que la modalidad que surgió de un censo de propietarios en 
Mineral de la Reforma, San Agustín Tlaxiaca, Epazoyucan, Zapotlán, Zempoala, Mineral del Monte y Mineral del Chico. 
(Emmanuel Rincón, página 05 )  
Crónica-Someten a análisis incremento a tarifas del transporte público: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Analizan incremento a tarifa de transporte público: (Gerardo Neria, página 03) 
Plaza Juárez-Aumentaría pasaje 1 peso: (Alejandra Vera Asiain, página 03A) 
Crónica-Listo el Código Electoral para el Estado, trabajos: Reelección de diputados locales por dos periodos 
consecutivos, regreso a los trienios en alcaldías y sanciones para propaganda negra, son algunos aspectos que considera el 
anteproyecto del Código Electoral del Estado de Hidalgo, normativa armonizada con las nuevas leyes federales en esta 
materia. De acuerdo con legisladores y representantes partidistas, integrantes de la mesas política y técnica, sólo esperan 
algunas resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) para someter ante el pleno del Congreso la iniciativa. La LXII Legislatura aprobó algunas adecuaciones 
con la Ley General de Partidos Políticos, principalmente en los aspectos de transparencia, paridad de género, además de 
plantear las candidaturas ciudadanas a escala local; sin embargo falta la inclusión de nuevas fórmulas para el financiamiento 
de partidos, pormenorizar sobre la reelección, entre otros temas. Juan Carlos Robles, diputado de Acción Nacional (PAN) y 
participante en estas mesas técnicas, adelantó que el anteproyecto prevé la reelección de legisladores locales por dos 
periodos consecutivos, así como de alcaldes, pues nuevamente serán trienios para presidencias municipales. “Estamos a la 
espera de retomar las reuniones pero ya se comenta en el anteproyecto que las alcaldías regresan a tres años, reelección 
para diputados locales para la siguiente Legislatura e incluso tomarían en cuenta sanciones para la propaganda negra”. 
También en entrevista, el representante panista ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Oscar Escorza, aclaró que la 
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fórmula que establecen en las leyes, correspondiente al financiamiento público de cúpulas, quedaría igual para Hidalgo, es 
decir 65 por ciento del salario mínimo, multiplicado por el padrón electoral, dividido entre las fuerzas políticas con registro. 
Hasta el momento permanecen suspendidas las reuniones, hasta que la SCJN y el TEPJF resuelvan juicios interpuestos por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) y PAN respecto a ciertas inconformidades durante este proceso de armonización. 
(Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Reloj-Coordinan estrategias para garantizar la seguridad en Hidalgo: Con el objetivo de fortalecer las acciones en 
materia de seguridad, y con ello garantizar a las familias hidalguenses un clima de paz y tranquilidad social; este lunes, el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz encabezó una reunión de trabajo con diferentes instancias de los tres niveles de 
gobierno que conforman el grupo de Coordinación Interinstitucional en la materia. Ante funcionarios federales, estatales, 
autoridades militares y municipales; el mandatario refrendó su compromiso con la ciudadanía, de impulsar las acciones 
pertinentes para otorgar a la población entornos seguros, que ofrezcan bienestar y mayor calidad de vida a la sociedad. Entre 
los temas que se abordaron en la reunión, se destacó endurecer los castigos y penalización de los delitos comunes, así como 
intensificar la prevención de los mismos. En este sentido, cabe destacar algunas declaraciones que en la materia ha emitido el 
jefe del Ejecutivo estatal, como la finalidad de garantizar estabilidad y seguridad de Hidalgo, a través de la coordinación entre 
los diferentes órdenes e instancias de gobierno; por lo que ha refrendado el compromiso de su administración de sumarse a 
la estrategia que impulsa d presidente Enrique Peña Nieto en el país, en este sentido. "En Hidalgo no somos omisos; nos 
ocupamos en fortalecer la tarea de seguridad; no damos tolerancia a la impunidad y la complicidad; estamos sumados al 
trabajo de seguridad que realiza d presidente de la República para contribuir a consolidar un México en paz", indicó 
categórico el gobernador, en la reciente Conferencia Regional de Secretarios de Seguridad Pública, Zona Centro, de la cual 
fue sede Pachuca. Aseguró que se mantiene y mantendrá una estrecha coordinación con los estados vecinos, como San Luis 
Potosí y Veracruz, principalmente, para mandar un mensaje, tanto a la sociedad como a quienes piensen en traspasar 
fronteras para dedicarse a actividades delictivas. "Estamos atentos, pendientes, hay supervisiones, operativos y vamos a 
mejorar los que se hacen en carreteras", indicó. Estuvieron presentes en la reunión de trabajo, el general de brigada Javier 
Cruz Rivas, comandante de la 18'. Zona Militar; el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda; el secretario de 
Seguridad Pública de la entidad, Alfredo Ahedo Mayorga; el delegado de la Procuraduría General de la República en el estado, 
René de los Santos Torres; y el procurador estatal, Alejandro Straffon Ortiz, entre otros. (Redacción, página 03) 
Milenio-Endurecerán castigos contra delitos comunes: (Redacción, página 08)  
El Sol de Hidalgo-Fortalecidas las estrategias de seguridad: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Prioridad para Hidalgo la seguridad: (Redacción, página 01D) 
Síntesis-Buscan castigos y penas severas: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Fortalecen en el estado estrategias de seguridad: (Redacción, página 03) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Reloj-Velatorio municipal estará a cargo de la alcaldía, afirma García: El ayuntamiento de Pachuca se hará 
responsable y estará a cargo de todos los servicios que el nuevo velatorio de la ciudad ofrecerá a los capitalinos, ya que de 
acuerdo al alcalde capitalino, no se concesionará dicho servicio como al principio lo había dicho. "El servicio del velatorio no 
se concesionará a una empresa, sino que de forma temporal contratarán al personal que se encargará del traslado de cuerpos 
en una carroza de servicio privado, ya que todavía no cuentan con una unidad de planta", precisó. Además, dijo que el 
velatorio contará con un tanatopractor para el cuidado estético del cadáver, un proyecto que dijo presenta un avance del 70 
por ciento, y que aseguró estará listo a principios del próximo año para dar servicio a todo aquél que lo desee. García 
Sánchez dijo que el personal será subcontratado cada que se requiera, "ya que no se le puede pagar un sueldo fijo para estar 
de planta, debido a que su demanda aún no se ha determinado. No podemos pagar un salario fijo y no sabemos de la 
demanda que vayamos a tener, por eso se contempla que, de arranque, se subcontrate al que maquilla cuando hay un 
difunto, a mayor demanda ya tendremos un empleado fijo". Por último, dijo que los servicios del velatorio se contemplan en 
la Ley de Ingresos del próximo año, el cual será accesible a la población que más lo necesite.  (Yina Bautista, página 06) 
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COLUMNAS     POLÍTICAS     LOCAL 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Tuzobús y la nueva Pachuca: El Tuzobús es un proyecto de carácter social. Así de tajante fue ayer el subsecretario del 
Transporte, Roberto Terán Contreras, al afirmar que el nuevo sistema de transporte masivo le dará un rostro diferente a la 
ciudad de Pachuca y a los habitantes que transitan en su principal arteria vial tanto en las calles de la capital como en la zona 
metropolitana. De acuerdo al funcionario estatal la entrada en vigor del nuevo transporte traerá consigo una serie de cambios 
que implican mejoras a las vialidades, nueva infraestructura, con el único objetivo de darle un rostro más dinámico y moderno 
a la capital hidalguense. Según el plan, hasta el momento, se liberará el Felipe Ángeles (la vialidad principal de Pachuca, que 
es la continuación de la México-Pachuca, o bien la saluda rumbo al Estado de México) para que los autobuses del servicio 
público federal –pasajeros y carga- no tengan que seguir de frente como hasta ahora lo hacen, complicando el tránsito en la 
ciudad. La idea es que se desvíen por el boulevard Nuevo Hidalgo con rumbo a la Central de Autobuses, mientras que la 
parada inicial sería en la base de Téllez, de donde los pasajeros de un viaje proveniente del Distrito Federal, podrán abordar 
el Tuzobús para dirigirse a sus destinos. Adicionalmente, se plantea una serie de “mini bases” de taxis en las mismas 
estaciones, no en todas, pero sí en las principales, desde donde se podrá abordar para continuar con el viaje de las personas 
rumbo a sus destinos. El subsecretario del Transporte adelantó que se estima que el Tuzobús pretende dar servicio a 120 mil 
personas cada día, una cifra bastante importante si se toma en cuenta el costo que tendrá el servicio. Tomando en cuenta lo 
dicho por el propio gobernador, de un rango de 8 a 8.50 pesos por pasaje en el Tuzobús, con 120 mil viajes diarios, se puede 
calcular hasta un millón de pesos por cada 24 horas que el nuevo sistema circule; eso al mes, serían 30 millones de pesos, 
algo que al año dejaría un negocio de 360 millones de pesos, sino es que más. Por otra parte, la concesión que es a 10 años 
para la empresa de transportistas que operará el Tuzobús, tendrá que estar invirtiendo de forma constante los recursos para 
renovación de unidades, composturas, mejoras en la tecnología y sobre todo calidad del servicio y vigilancia. La apuesta es 
seria y de darse con resultados positivos se espera que Pachuca pueda movilizar hasta 150 mil personas cada día en 
transporte masivo, desde su entrada hasta la zona del Centro, rumbo al Corredor de la Montaña, tan sólo en una de sus 
troncales. Y es que al plan completo del Tuzobús también incluye lo que es la segunda y tercera troncal, que forman parte de 
una planeación que deberá continuar la siguiente administración estatal. Un nuevo servicio, para lo que parece será una 
nueva Pachuca. 

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

PREPA EN LÍNEA  LOS MILAGROS DE HOY: En nuestro tiempo pensar en estudiar la preparatoria en línea, o sea por 
computadora ni pensarlo, porque ni computadoras había, y por lo mismo ni pensar en esta posibilidad que ahora es una 
realidad gracias a los milagros de las comunicaciones actuales que en el tiempo de  muchos de nosotros no existían y que 
ahora se ve como lo más normal, pero que para quienes no lo vivimos a lo mejor lo valoramos más que quienes no vivieron 
los dos tiempos, del antes y el después de estos hechos. Incluso para muchos periodistas la aparición de la computadora fue 
un reto en su uso, porque lo usual era la máquina de escribir, y tener que usar ese nuevo instrumento de trabajo trajo su 
resistencia de quienes apostábamos por la vieja máquina Remington o u Olivetti como el único camino para los auténticos 
profesionales del periodismo y no las computadoras que eran para los muy muy, que no eran de confiar en el trabajo de la 
información En el fondo no era más que miedo a la nueva tecnología que llegó para quedarse y relegó para siempre en el 
recuerdo las viejas máquinas de escribir, y demás instrumentos de trabajo que fueron útiles en su momento y que ahora son 
parte del museo del periodismo, porque la tecnología dio sin duda un impulso gigantesco a la comunicación hasta el grado de 
modificar todo. Las comunicaciones son el milagro de todos los días. El hablar con personas que están al otro lado del mundo, 
viendo su imagen, o viendo la imagen y el sonido de hechos que están sucediendo en otros continentes, es algo que no nos 
causa extrañeza, de tal manera que nos asomamos todos los días a los acontecimientos sociales o deportivos que nos 
interesan en canales de televisión que han hecho el negocio de su vida con la difusión de estos acontecimientos, con 
profesionales de la comunicación en la imagen y la voz al instante. Es el milagro de la comunicación. Pero no sólo se ha usado 
para la diversión o para la información en noticias, afortunadamente, quienes tienen en sus manos la responsabilidad de 
gobernar los países con sensibilidad que se les reconoce, han visto en estas redes de comunicación la posibilidad de llevar 
educación en aulas virtuales a quienes no pueden acudir a las aulas formales, para que terminen sus estudios. Hidalgo no es 
la excepción y existe la PREPA EN LÍNEA o lo que es lo mismo, quien terminó su secundaria y no puede ir a la preparatoria 
formal puede terminarla por internet.  El Director General de Educación Media Superior de la SEPH Juan Benito Ramírez 
Romero avisó que quienes deseen estudiar su preparatoria mediante esta modalidad que promueve la Secretaría tienen hasta 
el 30 de este mes de octubre para hacerlo y que no hay límite de edad para hacerlo, con un único condicionante que es haber 
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concluido la secundaria, lo cual suena lógico. Si usted está interesado debe registrarse en la página de internet www.prepaen 
linea.sep.gob.mx donde deberán subir en forma digital a esta plataforma copia de: Certificado de Secundaria, Acta de 
Nacimiento, CURP y una fotografía. Validado el certificado de secundario, la SEP federal le envía al solicitante vía correo 
electrónico una clave para que se inscriba a un curso propedéutico que dura un mes, para después estudiar el primer módulo 
de prepa en línea. Dijo que fue en septiembre pasado cuando se puso en marcha este proyecto con casi mil jóvenes los 
cuales ya concluyeron su curso propedéutico. Si se anima todavía tiene tiempo. Dos días pero tiene tiempo. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 

Tiempo de veladoras: Con decenas y hasta cientos, los suspirantes que pretenden convertirse en candidatos a diputados 
por alguno de los partidos nacionales que participan en la contienda federal para renovar la Cámara de Diputados. Hidalgo, 
como está legalmente establecido, aportará siete de los 300 diputados por la vía de mayoría relativa y ocuparán una curul a 
partir de septiembre de 2015. El llamado "50-50", que es una decisión de género, mantiene preocupados, Jo mismo a 
mujeres y hombres, que se sienten con posibilidades de alcanzar la nominación. La preocupación aumenta, especialmente 
para aquéllos que rebasaron la edad de 35 años, pues un 33.33 por ciento de las candidaturas (en el caso del PRI), 
corresponderán precisamente a menores de 35, políticos jóvenes que, en algunos casos, se han encartado o han sido 
encartados para este proceso. En relación al estado de Hidalgo, que está dividido en siete distritos federales, las 
interpretaciones son muchas, pues para algunos, el estatuto tricolor no obliga a la dirigencia a postular el 50 y el 33.33 para 
mujeres y menores de 35 años, pues esos porcentajes, según comentan, se aplicarán de manera general, es decir, respecto a 
la totalidad de las candidaturas, que consideran 300 suspirantes de mayoría relativa y 200 de los llamados pluris. Respecto a 
los denominados "treintañeros", que podrían ser llamados a esta contienda, figuran algunos jóvenes funcionarios, que 
deberán renunciar a su cargo federal o estatal, si es que resultan elegidos por las cúpulas del poder (incluida hasta la de su 
partido). Hasta hoy, nadie de los que han sido mencionados tiene la candidatura asegurada, pero tampoco ninguna aspiración 
ha sido desechada; por tanto, la mayoría de los que se mueven lo hacen a discreción, salvo alguna o alguno que han 
cometido serios errores al optar por la vía de la "miserable" autopromoción, como ocurría en los tiempos de la "Dictadura 
Perfecta". Así, de entre los menores de 35, han venido "empujando" hacia adelante Salvador Franco Cravioto, actual dirigente 
del Instituto Hidalguense del Deporte, que sin mayores aspavientos, ha sido encartado en la lista de los posibles. Y lo mismo 
ocurre con Daniel Lara, quien desempeña en Hidalgo un cargo de carácter federal que no es menor, pues coordina a la 
totalidad de los delegados federales desde su oficina en la representación de SEGOB. Si bien es cierto que la trayectoria de 
ambos es corta, comparada con otras figuras regionales, la circunstancia de los estatutos priístas los ha colocado en la 
carrera de una elección en la que a nadie se le debe dar políticamente por muerto (al menos hasta ahora). 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 

Elección postergada en el PRD: Será hasta el próximo mes cuando se elija al nuevo presidente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), proceso que se ha pospuesto dos veces, debido a que las principales fuerzas al interior de ese 
partido no se han puesto de acuerdo sobre el reparto de espacios. La llegada de José Guadarrama Márquez a la secretaría de 
acción electoral del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), que preside su compadre Carlos Navarrete, supone un mayor peso 
político dentro del partido del sol azteca, lo que ha generado desencuentros para definir al sucesor de Arturo Sánchez 
Jiménez, en la dirigencia local perredista. La elección de consejeros nacionales y estatales, le permitió al Frente Democrático 
Hidalguense (FDH) colocarse como primera fuerza política en el PRD, seguido del grupo que encabeza el diputado local 
Luciano Cornejo Barrera; y en tercer lugar al del senador Isidro Pedraza Chávez. Guadarrama impulsa como futuro presidente 
del PRD al profesor Ramón Flores Reyes; Luciano Cornejo promueve al actual secretario general, Marco Antonio Rico Ramírez; 
e Isidro Pedraza tiene dos propuestas: Cuauhtémoc Fernández Hernández y Celestino Ábrego Escalante. Pero Guadarrama 
Márquez pretende el control del partido, merced a su posición en el CEN del PRD, lo que ha orillado a los grupos de Luciano 
Cornejo e Isidro Pedraza a unirse para así impedir que Guadarrama se haga de la dirigencia estatal perredista, a través de 
Ramón Flores. Por eso se ha tenido que posponer dos veces la elección del presidente debido a las disputas internas, que no 
se han resuelto aún. Así pues, que los perredistas tendrán que esperar a que los acuerdos entre las principales tribus, lleven a 
buen puerto su proceso de elección de dirigencia, para luego buscar a sus mejores ofertas políticas de cara a la elección de 
diputados federales el 7 de junio del 2015. De antemano se puede adelantar que lo más importante para los perredistas es 
que las principales tribus coloquen a sus prospectos en los primeros lugares de la lista de candidatos plurinominales, pues 
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ganar uno de los siete distritos federales de mayoría, está muy complicado. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
Un mes, y nada: 
 
Un mes. Ese es el tiempo que ha transcurrido desde que los normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, fueron secuestrados, y es 
hora de que nada sabemos de su paradero. Espero que mis lectores disculpen la insistencia, pero me parece terrible, e 
incluso algo sospechoso, que no exista información oficial sobre el tema, salvo las declaraciones de que la autoridad trabaja a 
fondo para resolver el caso. Entiendo que Jesús Murillo Karam, titular de la PGR, deba medir sus declaraciones para asegurar 
la secrecía de las actuaciones de la fiscalía, pero resulta increíble que en un caso tan grave y con trascendencia internacional 
no se pueda tener certeza de lo que ocurrió con los estudiantes. Odio esas comparaciones, pero imagino que si los 
muchachos perdidos fueran estudiantes de una universidad privada de la Ciudad de México, Guadalajara o Monterrey, ya las 
actuaciones de la policía habrían dado con los responsables. ¿Qué ocurre entonces? ¿De veras no se sabe lo que ocurrió? 
Podemos pensar que la salida de Ángel Aguirre del gobierno estatal hubiera servido para aflojar la tensión en esa entidad. O 
que la captura del líder de Guerreros Unidos habría servido para desentramar el misterio. Pero nada. Ha pasado un mes y 
seguimos sin saber qué pasó con los estudiantes. ¿Acaso hay, entonces, quién apuesta por el olvido? Espero que no. Ojala 
haya un funcionario cabal que entienda que es urgente decir la verdad, cueste lo que cueste. Aunque nos duela. Mantener la 
espera puede resultar más caro. 
 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer amigos y ex compañeros de Legislatura local en Hidalgo despidieron a la ex alcaldesa de Tula y ex diputada, 
Blanca Rosa Mejía, quien ahora fungirá como agregada cultural en la embajada de México en Canberra capital de Australia, 
por lo que se le organizó un encuentro con sus pares parlamentarios de la época del profesor Roberto Pedraza en el 
Congreso; dicen que a Mejía Soto la recomendaron muy bien en el servicio exterior siendo que no cuenta con una carrera 
diplomática, por lo que dejará las tierras de la refinería y la contaminación por los valles con canguros 

: Que a partir de ayer se intensificaron los operativos para retirar las placas vencidas a los automóviles, pues la de ayer 
prácticamente se convirtió en una cacería en las principales vías de acceso y salidas de Pachuca, lo que sorprendió a los 
automovilistas quienes mostraron su inconformidad. Dicen que algunos definitivamente tuvieron que estacionar sus coches 
para no pasar por los filtros carreteros, los cuales más que informativos y para hacer ver los motivos de las nuevas placas se 
convirtieron en miedo para los automovilistas debido a la falta de tacto y estrategia para retirar las placas vencidas. 

: Que hablando de temas de seguridad, dicen los pobladores de Tepeji que tienen la necesidad de viajar al vecino Estado de 
México que ya están hartos de los asaltos que ocurren por lo menos dos veces a la semana sobre la carretera que conduce al 
estado vecino, pues los delincuentes ya tomaron este trayecto como el propicio para tener impunidad, pues ninguna 
autoridad hidalguense se ha tomado la molestia de resolver estos delitos, por lo que le piden al secretario de Seguridad, 
Alfredo Ahedo, que tome cartas en el asunto, pues no es la primera vez que pasajeros son asaltados impunemente. 

: Que los videntes políticos ya están haciendo sus apuestas en torno a los lugares para las diputaciones federales, carrera que 
comenzará el próximo año, pero que desde ahora los apuntados ya dejan ver sus aspiraciones, como el caso del secretario de 
Salud, Pedro Luis Noble, a quien vinculan con la región de Actopan, lo mismo que a los diputados Javier Amador para 
Ixmiquilpan, al igual que Guadalupe Chávez. ¿Será? 
 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Es inquietante para la gente a veces cuando se empieza manejar el hecho de que se van a incrementar las tarifas, pero la 
gente no sabe cuál es el proceso. Ya existen solicitudes de los concesionarios de las combis para incrementar el pasaje” 
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Roberto Terán Contreras 
Subsecretario de Transporte en Hidalgo, sobre el aumento de tarifas por el Tuzobús. 
 
“Esto no es un costo, es una inversión es más costoso, tenerlos a nivel hospitalario con enfermedades, con medicamentos 
cuando no tiene esta parte del envejecimiento activo. Cuesta más tenerlos en hospital que en un Centro Gerontológico” 
Martha Hernández Rojo 
Directora del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores, sobre sus cuidados. 
 
“Serán revisados (los recursos) por la Contraloría, dice ella que los va a revisar, yo no sé si ella tenga facultades para eso o 
no las tenga, si ella tenga facultades para auditar a un organismo público autónomo o sea el Congreso quien tenga que 
hacerlo” 
Esteban Ángeles Cerón 
Presidente del Consejo Consultivo Ciudadano sobre la auditoría que les harán. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que a la exdiputada local Blanca Rosa Mejía Soto se le paró el águila, ya que en breve será propuesta para incorporarse al 
Servicio Exterior Mexicano; todo indica que su nueva responsabilidad oficial la desempeñará en Australia. Otra hidalguense 
que se incorpora al gobierno federal. 

que trasciende que es evaluado el desempeño de algunos titulares de las coordinaciones regionales de la Secretaría de 
Planeación y Desarrollo Regional, con lo cual pudiera suceder algún relevo, mera suposición pero no se descartan 
movimientos en cualquier momento. 

que sigue la danza de nombres de los que contienden por la candidatura a la diputación federal del Partido Revolucionario 
Institucional por el distrito de Pachuca, de quienes se habla son del secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha; otro es 
Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del tricolor; José Pablo Maauad, titular de Desarrollo Económico; la delegada estatal 
de economía, Grissell Ubilla Ramírez; Erika Trujillo, coordinadora regional de Planeación de Pachuca; y ahora Eleazar García 
Sánchez, alcalde de Pachuca. 

que Facundo Guerrero, juez de primera instancia en Mixquiahuala, provocó un desaguisado en Julián Villagran, Ixmiquilpan, 
de donde su progenitor fue alcalde hace unos años. Resulta que el impartidor de justicia golpeó a una mujer quien por alguna 
razón no presentó denuncia, pero la autoridad de la comunidad retuvo a Facundo Guerrero, a quien liberaron el domingo 
pasado a cambio de cinco toneladas de cemento, ya que por usos y costumbres así se arreglan las cosas en ese rijoso 
municipio. Y la mujer golpeada, bien gracias. 

que este miércoles vecinos de la colonia Doctores, en Pachuca tendrán que padecer el cierre de la vialidad Ramirez Ulloa pues 
los neoaliancistas harán un festin con motivo de la inauguración de las nuevas oficinas de Nueva Alianza en Hidalgo, las 
cuales serán inauguradas por Luis Castro Obregón, líder nacional de ese partido. 

Que Roberto Terán, subsecretario de Transporte de Hidalgo, ya se despidió de sus colaboradores e incluso de los reporteros 
que cubren su secretaria este lunes, pues estaría buscado una candidatura como diputado federal por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) la región de la Huasteca, donde se dice cuenta con el apoyo de cientos de operadores y 
concesionarios, a quienes habría beneficiado con la regularización de alrededor de 500 unidades que brindaban el servicio de 
transporte de manera irregular. 
  
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
 Gobierno y transportistas preparan ya el regalazo (nueva tarifa) de fin de año 
 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que el caso Guerrero sigue siendo visto por muchos no como una desgracia, sino como 
una inmejorable oportunidad de sacar raja política. 

Y si no pregúntenle a la secretaria de Desarrollo Social de ese convulsionado estado del país, Beatriz Mojica, quien, al no 
lograr la gubernatura interina, se dijo víctima de “un veto sujeto a cuestión de género” y muy indignada anunció que se 
separará del cargo para buscar ser la próxima mandataria guerrerense. 
El domingo, el Congreso local de esa entidad eligió al ex secretario general de la UAG, Salvador Ortega Martínez, como 
sustituto de Ángel Aguirre Rivero. 
 
Quienes también la están pasando mal mediáticamente son aquellos políticos, de varios partidos, que por algún motivo 
aparecen en fotografías con el ex alcalde prófugo de Iguala, José Luis Abarca, considerado por la PGR autor intelectual de la 
represión a estudiantes del 26 de septiembre, que causó la muerte a seis personas y la desaparición de 43 estudiantes. 
Uno de ellos, aunque no el único, es Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, a quien el dirigente nacional priista 
César Camacho ya pidió investigar a fin de esclarecer sus nexos con Abarca 
 
Suena a todo volumen que el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), 
José Alfredo Sepúlveda Fayad, rendirá este martes ante el Congreso local su primer informe de actividades al 
frente del organismo. 
El ombudsman destacará las 12 recomendaciones que han sido emitidas durante este año y el estatus de cada una de ellas, 
así como algunas decisiones de carácter administrativo con las que se busca optimizar el trabajo de la institución. 
 
Por cierto, el Congreso local deberá trabajar a marchas forzadas para aprobar una urgente reforma a la Ley Orgánica del 
Poder Judicial, cuya finalidad es adecuarla al nuevo sistema de justicia penal, que entrará en vigor en el circuito judicial de 
Pachuca el próximo 18 de noviembre. 
La iniciativa fue presentada ayer por el presidente del TSJEH, Juan Manuel Menes Llaguno, lo cual deja a los legisladores un 
plazo de poco más de 20 días para dictaminarla y someterla a la aprobación del pleno. 
 
 (Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Fácil no resulta ahondar en el tema de aumento al servicio de transporte público pues la escena nacional golpea con alzas 
fuertes durante todo el año, de ahí que autoridades del ramo en esta entidad “se vacunan” para evitar cualquier tipo de roce 
y así alcanzar acuerdos que favorezcan tanto a los usuarios como a los trabajadores del volante. Inicia el análisis sobre el 
tema, ello en función del salario: habrá que esperar. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Leodán Portes. Siendo rector de la Universidad Tecnológica de Tula-Tepeji busca acortar la brecha para que los 
jóvenes de esta región accedan a más y óptimas opciones para forjar un futuro mejor, para ellos y sus familias. De tal modo 
busca configurar estrategias con los diferentes cuerpos académicos para así propiciar los escenarios idóneos para ello. 
Acumulando […]  
Abajo-: Sergio García. García Monter poco ha logrado en San Bartolo, pues en varias de las regiones, lamentablemente las 
más vulnerables, los habitantes aún no ven mejora en sus condiciones. Y es que incluso con los servicios más básicos 
persisten los problemas, lo complicado es que con las lluvias el panorama no es nada alentador. Habrá que ver cómo se 
conduce el edil en la administración municipal durante los próximos meses. (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
 VISITA 
Luis Castro dirigente nacional del Partido Nueva Alianza (Panal), visitará el próximo miércoles Pachuca. 
El motivo de la visita del dirigente a la capital hidalguense es poner en marcha sus nuevas oficinas y darle apoyo a los 
integrantes de esta expresión política que hace unos meses sufrió una crisis que la afectó hasta la médula. 
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TUZOBÚS 
Todo apunta a que el proyecto de transporte público metropolitano denominado Tuzobús iniciará operaciones 
formales hasta abril del 2014. 
Mientras tanto, la Subsecretaría del Transporte confirma que ya hubo una primera solicitud de parte de los 
concesionarios del transporte público para incrementar la tarifa antes de concluir el presente año. 
 
HELADAS 
El meteorológico prevé una mejoría del clima para la entidad en los próximos días, pero esto sólo será 
momentáneo. 
Las expectativas son que en breve empezará a bajar la temperatura y se prevén heladas para las zonas altas de la entidad. 
 
INFORME 
 El titular de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo, José Alfredo Sepúlveda presentará un informe de 
actividades, este día en el Congreso del estado. 
Desde la programación de su visita queda claro que nada tiene que informar este personaje, ya que los organizadores prevén 
sólo una hora para la reunión con los diputados locales. 
A menos que suceda algo extraordinario, poco se espera de dicho informe de labores por parte del ombudsman hidalguense. 
  
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Buscan a desaparecidos en un paraje de Cocula: En un paraje del poblado Puente Río San Juan, en el 
municipio de Cocula, Guerrero, expertos argentinos y peritos de la Procuraduría General de la República (PGR) trabajan desde 
ayer en el área. Cuatro integrantes del grupo criminal Guerreros Unidos, señalados como “operadores de la desaparición” de 
los 43 alumnos de la Normal Rural de Ayotzinapa, los condujeron a este sitio, en el que de manera extraoficial autoridades 
federales confirmaron la localización de restos óseos. EL UNIVERSAL llegó hasta el paraje, próximo al basurero municipal y al 
que se accede a través de brechas y vados. Ahí, autoridades revelaron que en el área se ubicaron los restos, pero no 
detallaron las condiciones de los mismos, el número, ni la antigüedad. Será hasta que se tenga el resultado de los peritajes 
cuando se pueda determinar si se trata de los normalistas. Jesús Murillo Karam, titular de la PGR, no adelantó resultados y 
expuso: “La fuerza del Estado mexicano está trabajando en este momento para corroborar la versión de los que están 
declarando, pero también nos mantenemos en la búsqueda, en caso de que no se diera la corroboración”. La nueva pista que 
siguen las autoridades está en lo alto del cerro, en el pueblo Puente Río San Juan. Cocula se ubica a 20 kilómetros al oriente 
de Iguala; municipios que unen a la Tierra Caliente con las zonas norte y centro del estado. Es una de las rutas que usan los 
grupos criminales para el trasiego de droga, principalmente de amapola y mariguana. Al lugar, desde el mediodía de ayer, 
llegaron peritos de la PGR, también los especialistas de Argentina que colaboran en el análisis las pruebas de ADN para 
identificar restos. La zona fue acordonada por elementos del Ejército y Marina, que se distribuyeron en diversos puntos con 
patrullas armadas con fusiles Barret. Por tierra el operativo comprendió un perímetro de más de 50 metros, donde el personal 
de búsqueda se apoyó con binomios caninos de la PGR para la localización de huesos, ropa, mochilas y cualquier indicio. Por 
aire, Puente Río San Juan estaba vigilado por dos helicópteros Black Hawk de la Policía Federal. Policías Ministeriales con 
armas de alto poder montaron un operativo de seguridad en el camino, pues antes de llegar al basurero municipal instalaron 
un retén. “Nadie puede pasar”, fue la orden de un agente. El basurero municipal está en la zona más alta del cerro. Para 
llegar hay que sortear un camino de terracería y piedras, cruzar una serie de vados y ríos, en un terreno rodeado por ranchos 
donde se cultiva maíz y flores de temporada. Por el otoño, el camino está lleno de mariposas amarillas. En el camino, una 
camioneta de la unidad canina de la PGR impidió el acceso a la zona donde trabajaron los peritos forenses. Parece que no hay 
testigos de lo que pudo ocurrir. Pedro, quien nació y vive en Cocula hace 50 años, comentó que para arriba sólo suben los 
camiones de basura, que no vio o estuvo enterado de hechos violentos. “No oí nada, nomás que allá anda el Ejército, aquí 
está ya uno atemorizado por los casos de luto que hay por los muchachos, pero aquí no se sabe nada”, dijo. Sospechosos, 
clave. Los cuatro detenidos en un operativo federal en el estado de Morelos, que confesaron ser parte de Guerreros Unidos, 
revelaron los datos que condujeron al paraje de Puente Río San Juan. “Con esto, hoy tenemos las primeras detenciones que 
se hacen de quienes han confesado que participaron la noche del 26 de septiembre y la madrugada del 27 ya en la 
desaparición y destino de ese amplio grupo de personas”, precisó Murillo Karam. Dijo que estos nuevos detenidos “operaron 
la desaparición de los jóvenes”. Dos eran vigías y otros dos aceptaron que “recibieron a un amplio grupo de personas”, por lo 
que los peritos de la PGR trabajan en la zona para confirmar sus declaraciones. Aunque no adelantó qué se encontró en el 
lugar, expuso que en el paraje “se plantea que sucedieron hechos relacionados con la desaparición”, por lo que invitó a los 
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medios de comunicación a conocerlo hoy. Informó que el presidente Enrique Peña Nieto acordó ayer con Rogelio Ortega, 
gobernador interino de Guerrero —con quien se reunió en Los Pinos ayer—, la creación de un grupo de expertos prestigiados 
“para que le den seguimiento a la averiguación, puedan opinar y dar ideas que nos permitan acercarnos más pronto a la 
verdad total de este asunto”.El procurador Murillo Karam aseguró que no tiene “duda de que detendremos a los autores 
materiales, casi tenemos a todos, pero también a los intelectuales, hoy tenemos a 56 detenidos y habrá muchos más”. 
(Alberto Morales y Doris Gómora, primera plana) 
La Jornada- Localizan restos humanos cerca de tiradero en Cocula: Autoridades federales detuvieron este lunes a 
cuatro integrantes del grupo criminal Guerreros Unidos, dos de los cuales participaron directamente en el secuestro de los 43 
normalistas de Ayotzinapa la noche y madrugada de los pasados 26 y 27 de septiembre en Iguala, Guerrero. En una 
conferencia de prensa en la que no se permitieron preguntas, Jesús Murillo Karam, titular de la Procuraduría General de la 
República (PGR), dijo que en estos momentos los cuatro detenidos son interrogados por fiscales de la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido), pero no dio nombres de los detenidos ni detalles sobre el 
contenido de sus declaraciones. Refirió que por ahora los peritos de la PGR y de Argentina trabajan en los alrededores de la 
fosa clandestina que se ubicó la mañana de ayer en un tiradero municipal de Cocula, Guerrero, a unos 30 minutos de Iguala. 
El procurador Murillo Karam dijo que dos de los detenidos confesaron ante la Seido haber ‘‘recibido’’ a los jóvenes normalistas 
secuestrados e indicaron el destino que tuvieron; los otros dos, añadió, son halcones (informantes), que también admitieron 
haber vigilado el traslado de los estudiantes de Ayotzinapa. Con estas detenciones suman 56 los capturados por su probable 
vinculación con las seis muertes y 43 desapariciones ocurridas hace un mes en Iguala, entre ellos policías, funcionarios y 
presuntos narcotraficantes. Además, el titular de la PGR destacó que, como parte de los acuerdos alcanzados por el 
presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador interino de Guerrero, Rogelio Ortega Martínez, la PGR y el gobierno 
guerrerense crearán un grupo de expertos para que opinen sobre la investigación de las desapariciones. 
Restos en un basurero 
En el municipio de Cocula, elementos de la Marina Armada de México, del Ejército Mexicano, policías federales y peritos de la 
Procuraduría General de la República realizan presuntamente el levantamiento de varios restos óseos en las inmediaciones de 
un basurero ubicado en el poblado San Juan, al norte de Guerrero. El lugar se ubica a media hora de la cabecera municipal de 
Cocula, por lo que hay que recorrer unos 5 kilómetros de terracería; el sitio estuvo fuertemente resguardado por efectivos 
federales respaldados por seis helicópteros. Según fuentes federales, en el lugar se hallaron restos óseos esparcidos en una 
extensión de más de 50 metros, que no fue considerada fosa clandestina, sino se presume fueron dejados en ese lugar, 
ubicado en la falda de un cerro, a unos cien metros del basurero. Las mismas fuentes mencionaron que debido al tiempo 
transcurrido y a la fauna carroñera se desconocía el número de personas que pudieron haber sido abandonadas en ese punto. 
Elementos de las fuerzas federales impidieron el acceso de los representantes de los medios de comunicación, pero revelaron 
que habría estos restos óseos. ‘‘Tenemos indicaciones de no permitir el acceso a ningún medio’’, aseguró un guardia. Se pudo 
observar la presencia de dos vehículos del Servicio Médico Forense (Semefo) de la PGR, así como elementos tanto de la 
Marina como del Ejército Mexicano. Patrullas de la Policía Federal (PF) y de la Gendarmería permanecieron afuera del 
ayuntamiento municipal de Cocula. Todavía se desconoce la identidad de las personas que presuntamente se encontraban en 
las inmediaciones del basurero del municipio de Cocula. 
Lugar estratégico 
Cocula es un lugar estratégico en el trasiego de la droga que llega de la Sierra Madre del Sur; se ubica rumbo al municipio de 
Teloloapan, que comunica con la región de Tierra Caliente. El pasado 26 de septiembre, policías municipales de Iguala 
habrían entregado a sus similares del municipio de Cocula a 43 estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de 
Ayotzinapa, y posteriormente resguardados por miembros de la delincuencia organizada al servicio del alcalde perredista con 
licencia, José Luis Abarca Velázquez. 
Acción de marinos en Morelos 
En la capital morelense, elementos de la Marina detuvieron la madrugada del lunes a tres presuntos integrantes del grupo 
delictivo Guerreros Unidos, acusados de operar la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. En el operativo murió un 
hombre. La acción de los marinos ocurrió alrededor de las 4:30 de la madrugada del lunes en la colonia Las Granjas, de 
Cuernavaca, ubicada en la zona colindante con el municipio de Jiutepec. En esta operación los marinos detuvieron a dos 
hombres y una mujer, mientras un sujeto armado con un rifle AR-15 murió presuntamente al caer del techo de un edificio. 
Además, los uniformados aseguraron cuatro vehículos, entre ellos dos camionetas con placas de circulación de Guerrero y el 
estado de México. En esos hechos, dos menores fueron resguardados. (Alfredo Méndez; Sergio Ocampo y Rubicela 
Morelos, primera plana). 
Excélsior-AMLO dijo que no podía hacer nada sobre el exalcalde prófugo:Así lo afirmó en entrevista con Adela 
Micha, de Grupo Imagen Multimedia, Óscar Díaz Bello, diputado local del PRD en Guerrero, quien relató la manera en que, en 
mayo de 2012, alertó sobre Abarca al hoy líder de Morena:  
“Yo lo abordo en su camioneta. No me quiso dar una entrevista, la gente que en su momento me apoyaba —para ser el 
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alcalde de Iguala— se pone enfrente para no dejarlo pasar. Él (López Obrador) baja la ventana de su camioneta, él iba 
manejando frente a la iglesia, aquí en el centro de la ciudad. Yo me le acerco y le entrego la carpeta…” 
—¿Y qué le responde? –se le preguntó a Díaz Bello 
—Que él no podía hacer nada. Que ya las cosas estaban así y que él no podía hacer nada. Y que yo tratara de ver a los 
presidentes del Comité Estatal y del Comité Nacional. 
—¿Así le dijo, “yo no puedo hacer nada”? 
—Así es, “yo no puedo hacer nada”. 
Alerta no detuvo a Abarca 
El diputado Óscar Díaz asegura que enteró a los comités estatal y nacional del PRD sobre nexos del exedil con el crimen. 
Afirma que relación de la familia de María de los Ángeles Pineda con el hampa es un secreto a voces en Iguala. Óscar Díaz 
Bello, diputado local por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Guerrero, confirmó que en mayo de 2012 el 
entonces candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador fue informado por él de presuntos vínculos de José Luis 
Abarca con el crimen organizado. “Cuando prácticamente estaban designando candidatos, en una gira que hizo por Iguala, 
Guerrero, le entrego una carpeta a Andrés Manuel, donde le informo que yo estaba arriba en las encuestas e hice copias de 
una revista Proceso, de 2009, donde salió la familia de la señora (María de los Ángeles Pineda) donde involucraban a José 
Luis Abarca.” En entrevista con Adela Micha, para Grupo Imagen Multimedia, el diputado local dijo que en esa época él 
también buscaba la candidatura para la alcaldía de Iguala y aprovechó el mitin para entrevistarse con López Obrador. “Lo 
abordo en su camioneta y no me quiso dar una entrevista, entonces la gente que en su momento me apoyaba se le pone 
enfrente para no dejarlo pasar. Él baja la ventana de su camioneta, él iba manejando frente a la Iglesia, aquí en el centro de 
la ciudad. Yo me le acerco y le entrego la carpeta. “Me le acerco y le entrego esa carpeta. Sólo le comenté que no se dejara 
engañar, que nosotros estábamos arriba de las encuestas y que el personaje que estaban apoyando podría traerle problemas 
al PRD.” 
—¿Y qué le respondió? 
—Que no podía hacer nada, que las cosas estaban así. Que tratara de ver a los presidentes del Comité Estatal y del Comité 
Nacional. 
—¿Así le dijo, “yo no puedo hacer nada”? 
—Así es, “yo no puedo hacer nada”. 
Explicó que el documento que entregó era un recorte de la revista Proceso, que en 2009 sacó un reportaje de la relación de 
la familia Pineda Villa con los grupos delictivos. 
“Hay una detención que parece de toda la familia en Morelos y ahí estaba la foto de toda la familia. Había un relato de 
quiénes eran los familiares de la señora.” 
Díaz Bello recordó que estos hechos ocurrieron días antes de quedar como candidato. 
“En ese momento yo estaba peleando la alcaldía y finalmente me informan que yo iba de candidato a diputado local.” 
Dijo que en su momento también informó al Comité Estatal y al Comité Nacional de su partido. 
“Yo informé al Comité Estatal y al Comité Nacional que podrían tener problemas con este personaje y, en su momento, nadie 
me escuchó, siguió adelante.” 
Reconoció que Abarca siempre estuvo abanderado por Lázaro Mazón y éste por Andrés Manuel López Obrador. “En su 
momento, Lázaro Mazón fue el que lo apadrina. No sé cómo se conocen. 
“Fue una designación por corrientes, y en aquel momento yo no tenía ninguna corriente política interna en el partido, por eso 
es que me relegan, y por eso sale este personaje que fue apoyado por Jesús Zambrano.” Afirmó que la relación de la familia 
Pineda Villa con los grupos delictivos era un secreto a voces en Iguala. 
“Era, de alguna manera, un secreto a voces, yo en ese momento me entero por los periódicos o más bien por el recorte de 
una revista que me lleva gente cercana a mí.” Óscar Díaz Bello rechazó tener amistad con Abarca, y reconoció sentir miedo 
“de que puedan atentar contra mi persona sí, eso sí, o contra mi familia, pero ya estamos metidos en esto y espero que todo 
salga bien”, concluyó. (Redacción, página web) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Los “buenos” que "zopilotean" el drama: Cuando parece inminente el desenlace del caso Iguala, conviene distinguir lo 
lógico de lo insensato: Las seis personas asesinadas por la policía de Iguala, los 43 secuestrados (con la complicidad de la 
policía de Cocula), deudos y familiares que reclaman a los desaparecidos son víctimas indiscutibles de la colusión entre 
“servidores públicos” y el grupo criminal Guerreros Unidos. Sean cuales fueren las motivaciones ideológicas y políticas o las 
acciones que estuvieran realizando esas 49 personas, la exigencia de justicia es inapelable. Desde la indescifrable “izquierda”, 
sin embargo, “los buenos” de siempre quieren desquitarse de sus fracasos: uno en su doble intento por alcanzar la 
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Presidencia, otros en superar su avasallamiento por la corriente de Los Chuchos. Envilecido por la política, el drama es usado 
por “progresistas” como Andrés Manuel López Obrador, quien el domingo pidió la “renuncia” de Enrique Peña; o por los 
bejaranistas, que demandan la salida de la dirigencia nacional del PRD de Carlos Navarrete. 
 
 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
 
¿Va en serio lo de #MientoenDomingoComoAMLO?: Coincido esta vez con los partidarios de Andrés Manuel López 
Obrador. Me parece obscena la forma en que se le quiere ligar con el matrimonio de los Abarca de Iguala. Deshonrarlo con la 
sospecha de que, por omisa complicidad, “algo, algo”, tendrá que ver con la desgracia de los normalistas de Ayotzinapa. En 
buen romance: me parece una chingadera. El diario Reforma (que en el tema Guerrero podría ser más recatado, después de 
que en 2011, a unos días de la elección, vinculara falsa y calumniosamente con criminales al ex candidato del PRI a la 
gubernatura Manuel Añorve), publicó el domingo una nota donde un señor lamentaba que, en un mitin de mayo de 2012, se 
quejó con López Obrador de quién sabe qué cosa que tendría que ver con el entonces candidato perredista a la presidencia 
municipal de Iguala, José Luis Abarca, sin que el tabasqueño lo fumara. Ergo, Andrés Manuel quedaba convertido en una 
suerte de encubridor. ¡Y además estaba obligado a dar explicaciones sobre esa volada de nota en el mitin del Zócalo! Por 
Dios. Político experimentado, López Obrador tocó el punto, pero no se enfrascó en un debate contra un fantasma que 
cobraba fama a partir de una nota taquillera, pero periodísticamente tan endeble. El PRI en pleno, algunos perredistas y 
algunos panistas, sin embargo, aprovecharon el periodicazo para apretar a López Obrador y, de paso, supongo, liberar 
tensiones domésticas. Qué pobreza ver cómo cada uno se sumaba a su manera al antipejista hashtag 
#MientoenDomingoComoAMLO. Atestiguar cómo en el río revuelto de Ayotzinapa se transformaban en perros de la guerra. 
 
(Ciro Gómez López, página 02) 
Milenio-En privado… 
 
Ahora resulta que nadie lo conoce: La apuesta a la corta memoria de los mexicanos es una constante de muchos 
políticos. Cuando enfrentan una crisis, su salida más recurrente es la del ya pasará, ya se olvidará. El caso más reciente y que 
ha ocasionado la peor crisis de este gobierno, pero también de la izquierda constituida en partidos y liderazgos, aunque lo 
nieguen, es la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, en Guerrero, ordenada por el alcalde prófugo de Iguala José 
Luis Abarca, del PRD, al que ahora todos desconocen a pesar de innumerables testimonios de sus relaciones con el crimen 
organizado. Dice esa misma izquierda, PRD y Andrés Manuel López Obrador, que Iguala es la más grave crisis del gobierno 
del presidente Enrique Peña Nieto, distrayendo el tamaño de la crisis que ellos enfrentan. ¡Y claro que hay crisis! Para el 
gobierno federal, por la desaparición de 43 estudiantes normalistas desde la noche del 26 de septiembre; para PRD, PT, 
Movimiento Ciudadano y AMLO, porque esas desapariciones fueron por órdenes de uno de los suyos, el entonces alcalde de 
Iguala, por su relación con el crimen organizado. Para el gobierno federal es un problema de Estado y para los partidos y 
liderazgos, por la infiltración y trato con la delincuencia organizada. El primero ha asumido su compromiso de buscar a los 
normalistas y castigar a los responsables; los segundos por promover y postular la candidatura de Abarca, a pesar, ahora se 
sabe, que contaban con información de sus antecedentes, lo que han negado para distraer responsabilidades. En esta crisis 
nadie se puede decir ajeno: ni el gobierno federal, que no lo ha hecho, ni los partidos ni sus liderazgos, que sí lo han hecho, 
siendo responsables de la postulación de Abarca, de lo que ya no saben cómo deslindarse, buscando evitar los costos políticos 
y electorales, que es lo que les preocupa, por encima de los costos históricos, que quieren evitar y que son ineludibles. En 
esta tragedia nadie puede tirar la primera piedra, y partidos y liderazgos de izquierda partidista las han tirado por cientos, 
miles, para distraer de lo que será una marca, una mancha y un referente para siempre. Y los queremos vivos, a los 
desaparecidos, no a los involucrados, que de eso, se pasan. 
RETALES 
1. REPUESTA. Ya se repuso Elenita Poniatowska del desvanecimiento que tuvo en el templete del acto de López Obrador el 
domingo en el Zócalo. ¡Qué bueno por ella!, qué abuso de otros; 
2. ERROR. Andrés Manuel López Obrador se quiso poner por encima de todos en la desaparición de los normalistas, erró y le 
costará; y 
3. “OMBUDSMAN”. El 13 de noviembre deberá protestar su cargo el nuevo presidente de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos, donde hay quienes dicen se enfrenta la UNAM con la actual administración de la CNDH. Pero hay 
opciones. 
 
(Joaquín López Dóriga,  página 02) 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

14 de 18 

14 

  

Milenio-Trascendió… 
 
:Que tras dos años de estar al frente del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Alfonso Sarabia pasó a ocupar la 
Dirección de Aeropuertos y Servicios Auxiliares, entidad clave en el proceso de construcción de la nueva terminal, además de 
controlar 18 aeropuertos en todo el país. 
 
El nombramiento obedece a que a su paso por el AICM reordenó temas complejos como el de los locales comerciales y el 
servicio de taxis, además de enfrentar la crisis cuando manifestantes querían tomar las instalaciones. 
 
:Que luego de la reunión que organizaron la Secretaría de Energía y la Comisión Nacional de Hidrocarburos con empresarios 
sobre los campos petroleros que serán licitados en 2015, a no pocos de los asistentes les quedó la duda de si la subsecretaria 
de Hidrocarburos, Lourdes Melgar, es la idónea para explicar con claridad la denominada Ronda 1. 
 
Tanto que al día siguiente, la funcionaria, en entrevista radiofónica, señaló que un barril de petróleo equivale a 64 litros... es 
decir, “solo” 95 litros menos de la cifra correcta: 159. 
 
:Que, por cierto, en Hacienda reaccionaron rápido para frenar la oposición que se gestaba en el PAN contra la Ley de 
Ingresos y lo que los legisladores consideraban una sobreestimación del precio del petróleo. 
 
Aunque no era toda la fracción, senadores como Francisco Búrquez, Marcela Torres, Ernesto Ruffo y Víctor Hermosillo habían 
adelantado que votarían contra el dictamen. 
 
De ahí la convocatoria a reunirse con los presidentes de las comisiones de Hacienda de ambas cámaras con Luis Videgaray, 
para explicarles el ajuste a la baja del proyecto. 
 
:Que en el Cisen están más que atareados generando reportes de inteligencia sobre la situación que priva en alcaldías de 
zonas de Durango, Morelos, Oaxaca, Estado de México y la frontera de Tamaulipas. 
 
Esos informes van destinados a Eugenio Ímaz, titular de esa área, para evaluar el riesgo de otras potenciales Iguala. No vaya 
a ser. 
 
:Que en medio del escándalo que hay alrededor de Banamex, por espionaje y fraude de 15 millones de dólares, el principal 
sospechoso de este caso, Federico Ponce Rojas, retiró todos sus datos de la red social Linkedin. 
 
Los que siguen de cerca este caso estuvieron alimentando su información de dicha página, donde Ponce presumía su 
trayectoria por Banamex y su paso en la PGR, donde fue subprocurador. 
 
 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Más desapariciones:  

Mariana Yáñez Reyes, estudiante de 18 años de la Escuela Superior de Ingeniería del Politécnico, desapareció en Tecámac, 
Estado de México, el 17 de septiembre de este 2014. La joven salió de su casa poco antes de las ocho de la noche para sacar 
unas copias. Nunca más se volvió a saber de ella. Su padre, Bernardo González Yáñez, cuenta con angustia la desaparición de 
su hija, una historia de indiferencia e ineficacia de las autoridades. No hay presión para resolver el caso. Mariana no es 
estudiante de Ayotzinapa ni tiene a un grupo político que abogue por ella. En los últimos meses han desaparecido decenas, 
quizá cientos de adolescentes y mujeres jóvenes en Ecatepec, Tecámac y otros municipios del Estado de México. Los 
pobladores están aterrados. Por eso trataron de linchar a unos policías presuntamente involucrados en un intento de 
secuestro en la colonia Potrero del Rey de Ecatepec el 21 de octubre. Ese mismo día manifestantes bloquearon el Circuito 
Exterior Mexiquense en protesta por las desapariciones. La Procuraduría General de la República ha reconocido que en los 
últimos años se han registrado decenas de miles de desapariciones en el país. Muchas, nos dicen, están relacionadas con el 
crimen organizado. No hay información estadística que nos permita comparar las desapariciones en las entidades a lo largo 
del tiempo. Pero en los últimos meses o años parece haber una oleada de desapariciones de jovencitas en Ecatepec y los 
municipios circundantes del Estado de México, como Tecámac. Lo peor es que las desaparecidas nunca reaparecen ni hay 
información de que los responsables hayan sido detenidos. Estamos hablando de crímenes que se cometen con absoluta 
impunidad. Don Bernardo habla con tristeza del viacrucis de su familia, que es el de tantas familias que pierden a un hijo. La 
policía municipal se niega a buscar al desaparecido ya que hay que esperar tres días para empezar a investigar. En la 
procuraduría estatal se les dice a los padres en son de burla que seguramente la joven se ha escapado con el novio. No es el 
caso de Mariana, quien sí chateó con su novio, con quien tenía al parecer una sana relación, antes de salir a hacer las 
fotocopias. Pero ahora el novio se ha sumado a la búsqueda. La página de Facebook de la joven no muestra ninguna 
amenaza o acuerdo para huir. Simplemente Mariana dejó de hacer aportaciones a partir de su desaparición. Los senadores 
Angélica de la Peña y Luis Sánchez Jiménez del PRD han pedido que la Comisión Especial para Investigar el Impacto de la 
Delincuencia Organizada en Guerrero se extienda a otras entidades, entre ellas el Estado de México (quadratin.com.mx). Se 
entiende como maniobra política. Guerrero es, después de todo, gobernado por el PRD, pero el Estado de México por el PRI. 
En estos tiempos cada partido busca acusar a los demás de lo peor. Lo significativo, sin embargo, es que cientos o miles de 
personas están desapareciendo en el país en entidades gobernadas por distintos partidos. Las autoridades parecen no 
preocuparse sino hasta que las desapariciones les generan problemas políticos. Guerrero está sembrado de fosas 
clandestinas, como hemos visto en la búsqueda de los desaparecidos de Ayotzinapa, pero si consideramos el número de 
desapariciones también lo deben estar otras entidades, incluyendo el Estado de México. La historia de Mariana es sólo una de 
muchas. Cada una es una tragedia insuperable para una familia. Algo está haciendo mal el Estado mexicano. No es posible 
que estemos sufriendo tantas desapariciones y tan pocos logros para encontrar a los desaparecidos o para castigar a los 
responsables. Importadores netos Las exportaciones petroleras cayeron 7.1 por ciento en septiembre frente al mismo mes 
de 2013, pero las importaciones petroleras subieron 15.8 por ciento. Vendimos 3,731.2 millones de dólares de productos 
petroleros, pero compramos 3,599.6 millones. El superávit fue de solo 131.6 millones (INEGI). Estamos a punto de 
convertirnos en importadores netos de productos petroleros. 
 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

Mientras tanto, la economía sigue lenta: Concentrados, como debe ser, en la terrible historia de los 43 estudiantes 
desaparecidos en Iguala, hemos dejado a un lado el tema económico. La gente, sin embargo, en las encuestas sigue 
preocupada por el desempeño de la economía nacional. Y tienen razón: la realidad es que sigue lenta. No ha dado el jalón 
que todos venimos esperando. Créame: nada me gustaría más que pasarme al bando de los optimistas en materia 
económica. Pero me temo que los indicadores me llevan a permanecer en el grupo de los escépticos. ¿Por qué? Recordemos 
que el aumento del Producto Interno Bruto (PIB) durante el primer semestre fue bajo lo cual hizo que la Secretaría de 
Hacienda disminuyera su pronóstico de crecimiento del PIB para todo 2014 de 3.7% a 2.7%. Con el fin de cumplir con este 
objetivo, se esperaba una aceleración importante de la economía durante el segundo semestre. Si bien la economía está 
creciendo, no se ha dado el aceleramiento previsto, de tal suerte que será prácticamente imposible que lleguemos a la meta 
de crecimiento anual de 2.7%. Para comprobar que la economía mexicana sigue lenta, revisemos los últimos informes que 
han salido. Comienzo con el de una institución objetiva como es The Conference Board (TCB), organización global e 
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independiente cuya misión es proveer de conocimiento a la comunidad de negocios. El 20 de octubre publicó su último 
reporte sobre México. Su Índice Económico Adelantado de nuestro país declinó 0.2% en agosto con respecto a julio: “Grandes 
descensos en inventarios insuficientes netos, precios del petróleo, y el (invertido) tipo de cambio real más que compensan las 
contribuciones positivas de los precios de las acciones y el componente de la construcción en la producción industrial”. Por su 
parte, el Índice Económico Coincidente creció en 0.2% en agosto lo cual apunta a que la economía sigue creciendo. De 
acuerdo con TCB, tomando en cuenta los dos índices, “la actividad económica debería continuar expandiéndose por el resto 
del año, pero una aceleración es poco probable”. Estos últimos días, el INEGI ha publicado tres reportes que apuntan en el 
mismo sentido. El primero es el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) que intenta adelantar el crecimiento del 
PIB. Aunque a algunos analistas no les gusta esta medida, es un primer termómetro de lo que está ocurriendo. Pues bien, el 
IGAE “registró una disminución de -0.17%, con cifras desestacionalizadas, en agosto de 2014 frente al mes previo. Por 
grandes grupos de actividades, las series ajustadas por estacionalidad señalan que las Actividades Primarias cayeron -0.42% 
y las Terciarias -0.24%; en tanto que las Secundarias avanzaron 0.37% en el octavo mes del presente año con relación al 
mes inmediato anterior”. El segundo reporte es la Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales, la cual sufrió algunos 
cambios metodológicos para mejorar la medición del sector comercio. La mala noticia es que cayeron los ingresos de las 
empresas que venden al mayoreo en -0.19% en agosto con respecto a julio. La buena es que se incrementaron los de las 
empresas al menudeo en 0.59 por ciento. Finalmente, el INEGI publicó la Encuesta Mensual de Servicios (EMS) que mide al 
sector más grande de la economía nacional, el terciario. “Con cifras desestacionalizadas, en agosto de 2014 los Ingresos 
obtenidos por la prestación de los Servicios Privados no Financieros disminuyeron -0.11%, el Personal Ocupado se redujo -
0.28%, la masa de las Remuneraciones Totales -0.94% y los Gastos por Consumo de Bienes y Servicios retrocedieron -0.29% 
con relación al mes inmediato anterior”. Tomando en cuenta todo esto, es posible afirmar que no se cumplirá, de nuevo, el 
pronóstico del gobierno de Peña de crecimiento económico de 2.7% para 2014. La semana pasada, los analistas de mercados 
financieros bajaron la estimación de crecimiento del PIB para 2014 de 2.5% a 2.4% con respecto a la encuesta previa 
levantada una quincena antes por Banamex. La buena noticia es que la cifra para 2015 se mantuvo sin cambios en 3.8%. 
Ojalá y así sea. Espero que el año que entra la economía nacional sí dé un buen acelerón. Todos lo necesitamos. Porque la 
lentitud que hemos vivido comienza a ser desesperante. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

¿Qué hay en el paraje de Cocula? 

Un día clave se vivirá hoy en el tema de la desaparición de los 43 estudiantes normalistas en Iguala, Guerrero. Hay dos 
hipótesis, ninguna mejor que la otra. La primera es que se dé a conocer que han sido encontrados restos de algunos o todos 
los desaparecidos que habrían sido hallados en un paraje del municipio guerrerense de Cocula gracias a las pesquisas 
realizadas por la Procuraduría General de la República, que encabeza Jesús Murillo Karam. En ese caso aún se tendrían que 
validar plenamente las identidades mediante estudios forenses y genéticos. El segundo escenario es que nuevamente se trata 
de otro cementerio clandestino como los que han sido encontrados con anterioridad en la búsqueda de los 43, lo que elevaría 
a varias decenas de muertos encontrados, cuyas identidades y causas de muerte tendrán que ser investigadas. 

Los hombres del Presidente 

Ayer mientras el presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador interino de Guerrero, Rogelio Ortega, daban en Los Pinos un 
mensaje a medios tras su primer encuentro, había dos personajes que seguían con atención las palabras de los mandatarios. 
Ahí, frente a la residencia Lázaro Cárdenas, estaban hablando bajito, intercambiando comentarios, analizando los mensajes, 
Miguel Ángel Osorio Chong y Aurelio Nuño. El tema Guerrero, nos dicen, tiene toda la atención del Ejecutivo y también la de 
todos sus hombres más cercanos. Hay preocupación por el camino que pueda tomar esta investigación. 

 

 

La CNOP en ruinas 

Por estar vieja, en ruinas y a punto del colapso, la CNOP cerrará sus puertas hoy. No vaya a pensar que la poderosa 
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Confederación Nacional de Organizaciones Populares priísta morirá, sino que simplemente se mudará de sede pues la actual 
simplemente ya no puede ser utilizada. La casa de este organismo popular arrastra daños desde los sismos de 1985. Hoy la 
senadora del PRI Cristina Díaz hará el acto simbólico del cierre definitivo del inmueble, explicará los detalles de la decisión y 
anunciará dónde tendrán su nuevo despacho. 

El nuevo vigilante de los dinero 

En el gobierno del DF a más de un funcionario le sorprendió la decisión del Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, de 
nombrar a Jorge Silva Morales como nuevo Oficial Mayor, sobre todo por la cercana relación que tuvo con Marcelo Ebrard. Sin 
embargo, nos aseguran que si bien don Jorge no es del círculo cercano de Mancera, su buen desempeño en la pasada 
administración en cargos, como el de Procurador Fiscal y Jefe de la Unidad Financiera, le dan las credenciales para tomar el 
control de una dependencia bajo sospecha de corrupción y cuyo antecesor Edgar Amador se encuentra bajo investigación. 

JORGE SILVA MORALES 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
SI EN ESTOS DÍAS ven a Jesús Ortega, a Jesús Zambrano y a Carlos Navarrete como zombies, no es porque estén 
disfrazados para Halloween sino porque un asunto los tiene sin dormir. 
 
DICEN QUE es cosa de días para que más de un fundador del PRD decida llevar al extremo su inconformidad con la manera y 
los modos con los que “Los Chuchos” están manejando el partido.  
 
QUE NADIE se espante si en estos días de muertos, como flores de cempasúchil, comienzan a multiplicarse las cartas de 
renuncia a la militancia del sol azteca. 
 
POR LO QUE se sabe, son varios los cuadros de peso que han tomado la decisión de abandonar el partido que ellos mismos 
fundaron hace ya 25 años, como una manera de decirle a los corrientes, perdón, a la corriente Nueva Izquierda un claro y 
contundente: ¡Ya basta! 
 
CON TODO y que ya arrancó el proceso electoral, Lorenzo Córdova decidió que este era el mejor momento para reorganizar 
el equipo directivo en el Instituto Nacional Electoral. 
 
PESE A QUE el propio consejero presidente es de los que repiten, cuentan que argumentó que se necesita sangre nueva en el 
INE y removió a los directores ejecutivos de Prerrogativas, de Administración y de Asuntos Jurídicos. 
 
ADEMÁS, producto de la reciente reforma electoral, también se crearon dos nuevas direcciones que pronto tendrán titular: la 
de lo Contencioso y la de Vinculación con los OPLEs. 
 
SEGÚN lo que se comenta en el INE, de estos cargos por nombrar, dos podrían recaer en el propio Córdova y dos en gente 
afín al todopoderoso consejero Marco Baños. 
 
¿Y QUÉ pasará con el polémico Alfredo Cristalinas, titular de la Unidad de Fiscalización? ¡Shhh! Es como diría aquella vieja 
canción: “ese hombre no se toca…”. 
 
TAL VEZ a ninguna autoridad energética en México le interese saber sobre casos de corrupción, pero… ¿ya se asomaron a ver 
lo que pasó en España? 
 
RESULTA QUE la justicia de aquel país llevó a cabo un megaoperativo con el que desmanteló una red de corrupción que 
favoreció con contratos millonarios, entre otras, a Cofely, la filial española de GDF Suez. 
 
Y, AQUÍ viene lo bueno, esta última empresa, justamente, es socia de Pemex en la construcción de Los Ramones II. De 
hecho, su presidente, Gérard Mestrallet, en estos días se reunió con Pedro Joaquín Coldwell y con Emilio Lozoya Austin. 
¡Aguas! 
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ALLÁ en Jalisco está por concretarse una alianza contra natura, pero muy pragmática: el PAN de la mano del PRD para 
contender por 33 de los 125 municipios. 
 
SEGÚN ESTO, las dirigencias estatales de ambos partidos ya tienen prácticamente amarrado que el PRD encabezaría la 
coalición en siete municipios, de los cuales en cinco actualmente gobierna; y el PAN lo haría en los 26 restantes, incluyendo 
Guadalajara y Zapopan. 
 
EL PARTIDO que lleve la mano propondría candidato a alcalde, mientras que la primera posición de regidores sería para el 
otro instituto político. ¿Será que con esto logren descarrilar a la aplanadora tricolor? Habrá que ver. 
 
(Redacción, página 10) 
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